
Protokoll der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und Sport am 

Montag, den 28.August 2023 um 19.30 Uhr in Fargau im DGH 

Anwesend: Astrid Boll, Sabine Boll, Nicola Bormki, Manuela Harder, Maike Klopp, Jan Willem Otzen, 

Hans-Peter Pargmann, Burga Petersen 

Entschuldigt abwesend: Antje Wohlert 

Gäste: BM Martin Fröber und 7 weitere  

Tagesordnung: 

1.Begrüßung 

 Nicola Bormki begrüßt um 19.30 Uhr die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

1.1 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die Tagesordnung genehmigt. 

1.2 Wahl eines Protokollführers/ einer Protokollführerin  

Sabine Boll führt das Protokoll. 

1.3 Genehmigung des Protokolls vom 26.06.2023 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

2.Evaluation Flohmarkt und Gemeindefest mit Kanuspaß 

Der Flohmarkt war auch in diesem Jahr wieder gut besucht. Er soll auch im nächsten Jahr wieder in 

den Ortsteilen, Sophienhof, Pratjau und Fargau stattfinden. Es wird vorgeschlagen, den Besuchern 

bessere Informationen hinsichtlich des kulinarischen Angebotes zu liefern. Der Termin soll in der 

nächsten Sitzung festgelegt werden.                                                                                                                 

Die Veranstaltung Kanuspaß wurde ebenfalls gut angenommen. Es wird vorgeschlagen, die 

Veranstaltung früher im Jahr durchzuführen. Vorschlag: 20.07.2024. Weiter wird geplant, bei der 

Ankündigung die Verantwortlichen für das Catering bekanntzugeben.                                                  

 

3. Finale Planung Fahrradrallye 2023 

Die Fahrradrallye planen N.Bormki, M.Harder, M.Klopp, W.Otzen und H.-P.Pargmann. Hans-Peter 

Pargmann hat die Route ausgearbeitet. Start ist in Pratjau auf dem Bolzplatz. Es gibt in Sophienhof 

bei der Lindenallee einen Parcours zu bewältigen, für alle die wollen. Nach erst einmal ca. 8 km ist in 

Fargau das Ziel. Wer Lust hat, kann aber noch eine Zusatzschleife von ca.6 km abradeln. Im Anschluss 

ist ein geselliges Auslaufen der Veranstaltung vorgesehen. Die Kinder bekommen hier Medaillen. 

Martin Fröber erstellt Richtungswechselmarkierungen. Die Strecke wird am Sonntagmorgen 

markiert. Den Geschicklichkeitsparcours betreuen Burga Petersen und Sabine Boll.                                    

Es ist geplant, den Sportverein Fargau zu fragen, ob er die Verköstigung übernehmen will. Die 

Gemeinde würde hierfür 6 Euro pro Person bewilligen. Falls der Sportverein dieses Angebot ablehnt, 

sieht die Aufgabenverteilung folgendermaßen aus:                                                                                       

H.-P.Pargmann klärt, ob die Feuerwehr Pratjau ihren Grill zur Verfügung stellt.                                      

Nicola Bormki besorgt Getränke.                                                                                                                        

Martin Fröber übernimmt den Fleischeinkauf.                                                                                               

Astrid Boll kümmert sich um die Naschitüten.                                                                                               

Mit dem Einkauf wird bis nach dem Anmeldungsschluss gewartet.                                                                 



Außerdem ist vorgesehen, dass sich die Arbeitsgruppe noch einmal nach Anmeldeschluss trifft.                                     

Die Verteilung der Infozettel übernehmen:                                                                                             

Fargau: Horst Langfeldt                                                                                                                                 

Pratjau: Manuela Harder und Meike Klopp                                                                                                 

Salzau: Hans-Peter Pargmann                                                                                                             

Sophienhof und Legbank: Willem Otzen                                                                                             

Ausbauten: Sabine Boll 

4.Planung Adventsfeier 2023 

Es soll von dem ehemaligen Konzept „Seniorenweihnachtsfeier“ abgewichen werden, da der 

Zuspruch nachgelassen hat. Anstelle ist eine Veranstaltung unter dem Motto „Punsch und Waffeln“ 

geplant. Zielgruppe sind über 60-jährige und ihre Partner. Eine Arbeitsgruppe mit den Mitgliedern 

Manuela Harder, Hans-Peter Pargmann, Burga Petersen und Sabine Boll ist gegründet worden. 

5.Schloß Salzau 

Martin Fröber geht kurz auf die Vorstellungen der Projektierungsgesellschaft „going places“ im 

Hinblick auf den Umbau des Schlosses Saizau ein und bittet um Meinungsäußerung der Zuhörer. 

6.Einwohnerfragestunde 

Beginnend wird kritisiert, dass die Einwohner Salzaus erst aus der Zeitung von den Umbauplänen des 

Gutes Salzau erfahren hätten. Es ging bei den Fragen und Anmerkungen der Zuhörer um Folgendes. 

Es wurde gefragt, warum das Projekt unter Zeitdruck befürwortet werden soll. Weitere 

Informationen über die Investoren wurden gefordert. Es wurde angemerkt, dass das Projekt zu groß 

für den kleinen Ortsteil Salzau ist. Es kam der Hinweis, dass es zu Konflikten mit der Landwirtschaft 

kommen könnte und dass die Zufahrtsstraßen nach Salzau die Mehrbelastung durch erhöhtes 

Verkehrsaufkommen nicht verkraften würden. Martin Fröber bietet den Zuhörern an, ihre Fragen 

schriftlich zu formulieren und sie dann selbst zu klären oder auf der nächsten GV-Sitzung von der 

Projektierungsgruppe beantworten zu lassen. 

Weiter wird angemerkt, dass der Briefkasten in Salzau stark verschmutzt ist. 

7.Verschiedenes    

Nicola Bormki berichtet, dass an der diesjährigen Strohfigurenfahrt nur 9 Personen aus der 

Gemeinde teilgenommen haben. Es soll überlegt werden, ob die Gemeinde auch weiterhin an dieser 

Veranstaltung teilnimmt.  

Es wird beschlossen, dass die Infozettel für Veranstaltungen nicht von Externen, sondern weiterhin 

von Mitgliedern des Sozialausschusses erstellt werden. 

Nicola Bormki regt an, eine Bedarfsanfrage im Hinblick auf Kitaplätze zu erstellen. Dieses soll 

umgesetzt werden. 

Der Vorschlag von Kai Wingrat, einen Bewertungsbogen für Urlauber zu erstellen, wird vorgetragen. 

Dieses könnte in Form von Rezessionen bei Google Maps realisiert werden. 

Martin Fröber trägt vor, ob man den alten Kirchweg zwischen Fargau und Pratjau nicht reaktiveren 

kann. Dieses soll geprüft werden. 

Folgende Terminvorschläge werden gemacht: Sozialausschusssitzung 30.10.23 und Sitzung der 

Gemeindevertretung am 15.11.23. 

Nicola Bormki schließt die Sitzung um 21.20 Uhr. 

Protokollführerin 

Sabine Boll 



  

                                                                                                                                                            


